

# Kreistag

18. Oktober 2023

# Weg zum Bau des Neuen Haus Entegast

**04.06.2014**, Kreistag, Entscheid zur Dezentralisierung des MPH

**24.03.2021**, Kreistag, Kenntnisnahme Konzeption 3. Standort und Beauftragung einer Machbarkeitsstudie

**14.10.2021**, AG Heime, Machbarkeitsstudie überwiegend begrüßt; Vorschlag Konkretisierung der Finanzierung

**16.03.2022**, Kreistag, Kenntnisnahme Machbarkeitsstudie und Vorschlag für Durchführung eines Architektenwettbewerbs

**07.07.2022**, AG Heime, Vorstellung des Architektenwettbewerbs und Entwurf des Auslobungstextes

# Weg zum Bau des Neuen Haus Entegast

**19.10.2022**, Kreistag, Entscheid für Durchführung des Architektenwettbewerbs

**20.03.2023**, Architektenwettbewerb und Preisgerichtssitzung

**06.04.2023**, AG Heime, Information zur Dezentralisierung u.a. Zielgruppe und Bedarf

**19.04.2023**, BA Heime, Information über das Ergebnis

**24.05.2023**, Start Vergabeverhandlungen GPL

**22./26.09.2023**, Start Vergabeverhandlungen Fachplaner

# Zielgruppe

- Menschen, die aufgrund ihrer Lebensgeschichte ggf. langjährige Suchterfahrung, Beziehungsabbrüche, starke Einschränkungen in der Selbstsorge, zum Teil mit Eigengefährdung, haben, die nicht oder noch nicht vollständig in einer Einrichtung der EGH für Menschen mit psychischen Behinderungen eingliederungsfähig sind
- Kombi-Modell nach §83 Abs. 3 Landesrahmenvertrag SGB IX
  - Pflege und Eingliederungshilfeleistungen
- Aufgrund von Intensität der psychischen Erkrankungen ist keine Versorgung in den anderen Einrichtungen möglich
- Menschen mit Doppeldiagnosen (Psychiatrische und/ oder Suchterkrankung mit somatischer Erkrankung)

# Bedarfseinschätzung

Einschätzung des Dezernats V vom 04.04.2023:

- Fehlbedarf von 250 – 400 Pflegeplätzen bis ins Jahr 2025

Einschätzung des Pflegestützpunktes:

- Aktuelle Bedarfslage ist „prekär“

→ **Kombi-Einrichtung mit 90 Pflegeplätzen ist bedarfsgerecht**

→ **Haus Dinkelberg noch bis 31.12.2025 nutzbar! (Schreiben Heimaufsicht vom 15.04.2021)**

# Personal

- Aktuell verfügen wir in Schopfheim-Wiechs noch über genügend Personal für die Pflege und Begleitung des besonderen Personenkreises
- Sorge um Abwanderung von qualifizierten Fachkräften bei unklarer Projektentwicklung
- Arbeitsbedingungen und Infrastruktur sind problematisch

Vielen Dank  
für Ihre  
Aufmerksamkeit!

